MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL PROVINCIA DE UTCUBAMBA

MOVIMIENTO REGIONAL AMAZONENSE "UNIDOS AL CAMPO"

2019 - 2022

SEGUNDO QUITERIO HERNANDEZ VASQUEZ

CANDIDATO A LA ALCALDIA PROVINCIAL DE UTCUBAMBA

UTCUBAMBA, JUNIO 2018

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

1. Territorio y población

Podemos considerar a la provincia de Utcubamba, una de las siete provincias del Departamento de Amazonas, como una provincia altamente concentrada. En el distrito de Bagua Grande (incluyendo claro está los cascos urbanos de los centros poblados) eran en el año 2015, aproximadamente 53.537 pobladores (el 45 % de la población total provincial: 118.597), en los 6 distritos restantes de la provincia 65.060 pobladores. Esto es importante destacar lo que debemos destacar al configurar el aspecto productivo y social de nuestra provincia, naturalmente con marcadas diferencias si comparamos las zonas urbanas y comerciales en los otros departamentos más desarrollados del país.¹

La concentración poblacional agraba la pobreza si su administración maneja mal los recursos asignados por el Estado; por eso debemos considerar la línea de base social en la que nos encontramos en materia de educación, salud, vivienda, etc, etc. Aquí resaltamos la situación de pobreza y extrema pobreza monetaria², en que se encuentra la provincia: Utcubamba; el nivel de pobreza monetaria de su población está por el 49.7% y la extrema pobreza llega al 14.5%; el distrito con mayor pobreza (61.1%) y extrema pobreza (23%) es Lonya Grande; le sigue Yamón con el 59% de pobreza y 20.6% de extrema pobreza. Esto lleva que la brecha de la pobreza por atender esté por encima del 15%, siendo más grave en los distritos de Lonya Grande donde el 21 % de su población apenas cubre la canasta familiar, le sigue Jamalca (19%) y Cumba con el 17.4 % de pobreza. De acuerdo al coeficiente de Gini, coeficiente que mide la desigualdad de los ingresos, la población de la provincia tiene un 30 % de desigualdad. Esta concentración urbana lleva, rápidamente a una saturación de los servicios básicos, que obliga a los responsables de las instituciones públicas a determinar, clasificar, y priorizar las actividades y proyectos urgentes que atienda el requerimiento de su población.

Vivienda

De un total de 26,000 hogares determinados hasta el año 2015

- 2,592 viviendas no tienen agua, ni desagüe, ni alumbrado eléctrico.
- 3,021 viviendas sin agua, ni desagüe de red.
- 13,733 viviendas sin agua de red o pozo.
- 14,201 viviendas sin alumbrado eléctrico.
- 17,808 viviendas con piso de tierra.
- 18,367 viviendas que cocinan con kerosene, carbón, leña, bosta/estiércol y otros.

¹ Por eso presentamos un 56.5% de pea ocupada con bajo nivel educativo. Población estimada 2012-2015) INEI

² Se llama pobreza monetaria a la capacidad de compra que tiene una persona para cubrir sus necesidades básicas (canasta mínima). Extrema pobreza aquella persona que no tiene recursos ni para cubrir su canasta mínima.

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

Empleo

De la población económicamente activa provincial (PEA) 66,952 personas, solo se registra el 28% de empleo formal, esto es: 18,746 personas; el resto de población ocupada (incluyendo personas sub empleadas o que hacen cachuelos para vivir) presentan las siguientes características:

- 27,788 personas ocupadas sin seguro de salud.
- 14,444 personas ocupadas con trabajo independiente y que tienen a lo más, educación secundaria.

Educación

- Nuestra población en edad escolar (6 a 16 años) que no asiste a la escuela y es analfabeta, es de 2.3% (el promedio departamental de analfabetismo en niños y adolescentes es de 3.5%).
- La tasa de analfabetismo en toda la población provincial es del 12.8%:
 8,811 personas; medido por el lado femenino el porcentaje aumenta a 19.3%.

Salud

 El 57% de la población no tiene ningún seguro de salud, el 30% goza del Seguro Integral de Salud (SIS). Solo el 13 % tiene un seguro social o seguro privado.

2. Integración Regional y Sistema Vial

En Amazonas, existe principalmente, dos modalidades de transporte que nos conecta con el territorio nacional, estrictamente, deberíamos señalar solamente la vía terrestre; la vía aérea es solo temporal, para pasajeros que viajan a través del aeropuerto en Jaén, y el aeropuerto en Chachapoyas. No funcióna en forma permanente y no es transporte de carga. En nuestra provincia no existe transporte aéreo ni fluvial. Con bombos y platillos se anunciaba a fines del gobierno de Ollanta Humala: "el aeropuerto de Chachapoyas ha sido incluido en el Programa de Integración Amazónica por Vía Aérea impulsado por el MTC. El 21 de mayo del 2016 se iniciaron los vuelos subsidiados en la ruta Tarapoto — Chachapoyas — Tarapoto, en beneficio de 70.000 habitantes de Chachapoyas, Nieva, Río Santiago y Barranca", de esa fecha a la actual, la comunicación aérea en el departamento sigue siendo la misma de hace más de una década.

En Amazonas el transporte terrestre de carácter nacional tiene una sola vía, desde el puente Corral Quemado hasta los límites con el departamento de San Martín, llamado marginal de la selva, hoy carretera Fernando Belaunde, con una variante entre Pedro Ruiz y Chachapoyas. Esta vía hasta el año 2010 tenía un tramo pavimentado del 36%, con tramos extensos, de carretera sin pavimentar a causa del desprendimiento de huaicos y derrumbes; al mes de abril del año 2016 se culminó el 100% de pavimentado del tramo

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

Pedro Ruiz- Chachapoyas lamentablemente no se puede solucionar la destrucción de la carretera en los tramos entre Pedro Ruiz y Bagua Grande a causa de los desprendimientos de tierra y lodo.

Entre las vías nacionales también es importante el tramo Durán-Puente Wawico en la provincia de Mesones Muro. El proyecto comprende prolongar esta vía: Santa María de Nieva-Sarameriza y Juan Velasco Alvarado- Nuevo Seasmi. En el caso mencionado, esta carretera cuando se culmine conectará a Amazonas y Loreto con Loja en el Ecuador. Beneficiando también, a la provincia de Utcubamba. . "Esta carretera de 378 Km, recorre 333 Km y medio en Amazonas entre las provincias de Utcubamba, Bagua y condorcanqui. Su conservación empezó en Agosto del 2013 y continuará hasta agosto del 2018 con una inversión de 192,7 millones.

La carretera IIRSA Norte Paita-Amazonas-Tarapoto-Yurimaguas. "En Amazonas, la vía recorre 178 Km en las provincias de Utcubamba y Bongará para lo cual en el gobierno pasado se destinaron 48 millones de soles para ejecución de obras"; construcción de alcantarillas, enrocados, conformación de taludes y muros de concreto.

Corredor: Cajamarca-Celendín-Balsas-Chachapoyas-Pedro Ruiz. Ubicado en las provincias de Chachapoyas y Luya, tiene una extensión total de 367 kilómetros, 213 de ellos en Amazonas. Los trabajos se iniciaron en junio del año 2012 y debieron concluir en junio del 2017. Esta carretera interconecta con la carretera IIRSA norte "formando un anillo vial entre las regiones de Cajamarca y amazonas".

Corredor: Chachapoyas-Molinopampa-Rodríguez de Mendoza-Punta Carretera. Ubicado en las provincias de Chachapoyas y Rodríguez de Mendoza tiene una extensión total de 135 km, 120 están en Amazonas.

Hasta acá las vías denominadas nacionales según la categorización del MTC. Hago mención a todas las vías de transporte terrestre del departamento, porque toda vía terrestre de cualquier distrito del departamento, ejerce un factor multiplicador en el desarrollo de nuestra provincia. Por eso hay que ser solidarios con la construcción de cualquier carretera que interconecte a nuestra región.

Vías integradas bajo la denominación de pro región amazonas.

"Corredor Corral Quemado-Cumba- Lonya Grande-Campo Redondo-Ocallí-Luya/desvío Churuja-Lamud/desvío Caclic. Esta carretera se ubica en las provincias de Utcubamba y Luya y tiene una longitud de 495 km. En marzo del 2015, la carretera departamental Corral Quemado – Cumba – Lonya Grande – Campo Redondo – Ocalli – Luya, fue reclasificada temporalmente como ruta nacional para que pueda ser intervenida por el MTC. Empezó en el año 2016 y culminará en el año 2021.

Asimismo, se tiene en cartera dos proyectos de desarrollo vial que se encuentran actualmente en estudios. Veamos cada uno de ellos. Corredor Chachapoyas – Selva Alegre – La Calzada. En Amazonas, este corredor se

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

ubica en las provincias de Utcubamba, Luya, Chachapoyas, Rodríguez de Mendoza, con una extensión de 410 kilómetros. Concluidos los estudios especiales para este proyecto, se debió convocar a concurso para que el contrato de conservación empezara en enero del 2017.

Red vial departamental y vecinal de amazonas

Bagua – La Peca / desvío Bagua Grande – José Olaya – Pto. Naranjitos /desvío San Martín de Porres. Zanora Honda – Espital – Nuevo Progreso, vía de 15,6 km de camino vecinal en la provincia de Bagua, distrito de La Peca. Su mejoramiento demandó una inversión de S/. 3,5 millones y se realizó entre mayo y octubre del 2015. C.P Cocachimba – Catarata Gocta 5,8 km de camino de herradura en la provincia de Bongará, distrito de Valera

Red regional de fibra óptica

En Amazonas se tiende 1255 km de fibra óptica, en beneficio de 247 localidades que albergan una población aproximada de 122.000 habitantes. En el 2013 el Estado renovó contrato con la Telefónica y pactó nuevos términos y condiciones con la empresa. El compromiso fue: Ofrecer cobertura móvil a 11 capitales de distrito, todas las cuales ya cuentan con dicha cobertura. Ofrecer cobertura móvil a 69 localidades con más de 400 habitantes, todas las cuales ya cuentan con dicha cobertura. Brindar acceso a Internet satelital en 25 capitales de distrito. A abril del 2016, hay 13 capitales de distrito con el acceso instalado en centros de salud y centros educativos. Se propuso brindar acceso a Internet satelital en 15 entidades (10 centros educativos, 4 puestos de salud y una comisaría) de la provincia aislada de Condorcanqui. Los accesos ya están instalados.

3. Territorio y Medio Ambiente

Recursos hidrográficos

La Región cuenta con un extraordinario potencial hídrico, el caudal de aqua que circula proviene principalmente de aquas superficiales, de las precipitaciones pluviales. En el territorio encontramos 7 cuencas hidrográficas: Cuenca del Río Santiago, Cuenca del Río Cenepa, Cuenca del Río Nieva, Cuenca del Río Marañón, Cuenca del Río Imaza, Cuenca del Río Utcubamba y Cuenca del Río Huallabamba, agrupados en 02 grandes colectores: El Marañón y el Huallaga. El Marañón es el más importante, pues es el río más extenso y comunica a Amazonas con otras regiones, las aquas también tienen un uso para actividades pecuarias y energéticas. Por la margen derecha, los principales afluentes son: el río Utcubamba, cuya cuenca constituye el más importante eje de ocupación humana de Amazonas; alberga localidades como: Bagua, Bagua Grande, Lamud, Chachapoyas y un gran número de capitales de distrito. El valle de Utcubamba presenta una sucesión casi continua de paisajes naturales. El río Utcubamba nace en la Cordillera de Pagrapagra, laguna de Sierpe cerca del poblado de Atuen y desemboca en el Marañón cerca del poblado de Aserillo formando el pongo de Rentema, conjuntamente con el Chinchipe.

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

El río Chiriaco es otro afluente del Marañón por su margen derecha. El valle del Chiriaco presenta también un doblamiento en la parte de Jumbilla. Más al norte este rio toma el nombre de río Nieva, y es otro afluente importante, pero a la fecha se encuentra escasamente poblado las áreas contiguas a este rio.

En los valles que forman los afluentes del río Marañón en el departamento, destacan los sectores de la parte baja, los valles que forman los ríos: Santiago, Chiriaco y Nieva, por constituir zonas agropecuarias de gran potencialidad. Los valles de la selva baja que forman los ríos Cenepa y Santiago, conjuntamente con sus afluentes, presentan zonas para el desarrollo Silvo-agropecuario. En la parte alta del Cenepa existen también lavaderos de oro.

Por qué mencionamos esto? Porque a pesar de estos inmensos afluentes, la mayoría de centros urbanos y asentamientos humanos del departamento carecen de agua para los cultivos y mucho más de agua potable para el consumo humano. Es tiempo de replantear la visión de proyectos pequeños de agua y exigir al Estado una mirada de largo plazo y en forma integral, plantearse grandes proyectos hidroeléctricos y de irrigación aprovechando los generosos recursos que tiene nuestro departamento. Aquí creo, se encuentra la salida estratégica para el desarrollo de la agro industria amazonense.

Áreas Naturales y Zonas de riesgo

Amazonas cuenta con una gran biodiversidad, con presencia de diferentes pisos ecológicos, variedad de climas, suelos y recursos hídricos, que constituyen el soporte económico familiar principalmente de la población rural. Al norte, el clima es cálido, muy húmedo, de naturaleza tropical y con fuertes precipitaciones, en especial en los meses de verano; la temperatura es elevada y puede registrarse hasta 35°C de promedio diario. En la zona de la Cordillera del Cóndor, siendo un lugar de altura, la humedad es muy alta por la persistencia de neblinas y hay sensibles variaciones climáticas entre el día y la noche. Al sur en particular en las provincias de Luya, Bongará y Chachapoyas, se presentan climas andinos que van desde templado cálido hasta templado frío. Normalmente, en los valles del Sur el clima es templado - templado cálido. En la zona de Utcubamba y Bagua, en la parte centro oeste del departamento, hay regiones de clima cálido seco o semiárido en las que puede haber largos períodos de seguía. Situación diferente ocurre en la serranía agreste de la provincia de Chachapoyas, donde existe más humedad que en las zonas del centro y sur del país, lo que permite mayor uniformidad en los años agrícolas y ausencia casi total de graves seguías. La humedad media relativa mensual varía entre 72% y 92%, y los meses de mayor precipitación pluvial son marzo y abril. La mayor cantidad de zonas críticas a la ocurrencia de movimientos en masa (deslizamientos, flujos, derrumbes) se ubican entre Bagua Grande y Puente Nieva (tramo de la carretera Fernando Belaunde Terry). Las ocurrencias de los peligros geológicos están relacionadas a la erosión fluvial producida por la corriente de aqua del río Utcubamba y las fuertes precipitaciones pluviales típicas de la región.

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

En la región Amazonas, se han identificado un total de 1452 peligros geológicos y geo hidrológicos y 105 zonas críticas. No se han considerado las zonas críticas que pudieran existir en la cuenca Santiago... Zonas críticas se refieren a zonas que están expuestas a los peligros que pueden afectar a poblaciones u obras de ingeniería, se consideran con mayor susceptibilidad a la ocurrencia de desastres y se necesita que se realicen en ellas obras de prevención y/o mitigación. La mayor cantidad de Zonas críticas se ubica en la provincia de Utcubamba (25), seguido por las provincias de Chachapoyas (23), Bagua (19), Rodriguez de Mendoza (13), finalmente tenemos a las provincias de Luya (08) y Condorcanqui (04). Las zonas más críticas se ubican en la carretera Fernando Belaunde Terry, tramo Bagua Grande - Pedro Ruiz, margen izquierda del rio Utcubamba, Províncias de Utcubamba - Bongará; Intersección del río Utcubamba y el río Marañón (Pongo de Rentema), Provincia de Utcubamba; ciudad de Leimebamba, Provincia de Chachapoyas; carretera en construcción Pedro Ruiz - Leimebamba, Provincia de Chachapoyas.3

4. Objetivos Estratégicos

Identificar la problemática de nuestra provincia y acercarse a la formulación de estrategias, programas, acciones y proyectos en busca del desarrollo nacional. Tomando en cuenta estas orientaciones, señalamos un conjunto de variables estratégicas nacionales que consideramos de aplicación válida para la provincia de Utcubamba. Estas variables son:

- a) Pobreza y Equidad Social
- b) Educación y salud de la población
- c) Desarrollo Económico e innovación
- d) Calidad del ambiente y sostenibilidad de los recursos naturales
- e) Vulnerabilidad de la población ante desastres naturales
- f) Desarrollo Institucional
- g) Estado de la Infraestructura
- h) Integración regional
- i) Competitividad

a) Pobreza y Equidad Social

Objetivo estratégico provincial 1

Reducir la Pobreza y la desigualdad a través del ejercicio de derechos y reducción de brechas sociales con enfoque de género.

Acciones estratégicas 1

 Contribución a la erradicación dela pobreza extrema rural, con énfasis en poblaciones vulnerables (discapacidad, adultos mayores, entre otros).

Primer Reporte de Zonas Críticas de la Región Amazonas Dirección de Geología Ambiental y Riesgo Ecológico. Informe Técnico preliminar. Lucio Medina Allcca y Sharon Dueñas Bravo. INGEMMET. Diciembre 2007.

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

- Apoyo a una cultura de emprendimiento en hombres y mujeres en situación de pobreza y pobreza extrema.
- Articulación de los programas de desarrollo social a los programas de desarrollo productivo orientados a la población vulnerable en situación de pobreza.
- Facilitación del acceso a derechos de propiedad, crédito, vivienda, y seguros de salud de calidad, priorizando a familias en situación de vulnerabilidad económica.
- Promover y ejercer la protección e integridad y el pleno desarrollo de los niños y adolescentes.

Programa provincial de inversión 1

<u>Proyecto</u>: CONSTRUCCIÓN DE INFRAESTRUCTURA DE CENTRO DE PROMOCIÓN Y VIGILANCIA COMUNAL (CASAS COMUNALES), EN 7 DISTRITOS DE LA PROVINCIA. A DETERMINAR EN CADA PRESUPUESTO PARTICIPATIVO DISTRITAL Y CON APOYO COMUNAL.

- Estado: Idea
- Monto: 200,000 cada Centro, total S/. 1, 400,000.00
- Replicables a más centros de acuerdo al avance anual.

<u>Proyecto</u>: CREACIÓN DE UN ALBERGUE MUNICIPAL PARA NIÑOS EN ESTADO DE ABANDONO EN BAGUA GRANDE, PARA LA ATENCIÓN DE BENEFICIARIOS DE TODA LA PROVINCIA.

- Estado: Idea
- Monto: S/. 2, 000,000.00, inversión: S/. 500,000.00 anuales, si no hay inversión regional o nacional.

<u>Proyecto</u>: CONSTRUCCIÓN, IMPLEMENTACIÓN, Y FUNCIONAMIENTO DE CASA DE REFUGIO Y/O ALBERGUE TEMPORAL PARA PERSONAS VÍCTIMAS DE VIOLENCIA SOCIAL Y FAMILIAR EN LA PROVINCIA.

- Estado Idea
- Monto: S/. 2, 000,000.00, inversión S/. 500,000.00 anuales, si no hay inversión regional o nacional.

b) Educación y salud de la población

Objetivo estratégico provincial 2

Mejorar la calidad de los servicios de educación y salud, en condiciones de equidad, sin ningún tipo de discriminación.

Acciones estratégicas 2

- Promover la implementación de servicios de salud integrales con infraestructura, recursos humanos y equipamiento adecuado
- Apoyar el establecimiento de estrategias para la atención integral a madres gestantes, niños y niñas (ciclo de vida).

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

- Promoción del consumo de agua potable (clorada) y saneamiento básico en la población.
- Promoción, reconocimiento y difusión de Ciencia, Tecnología e Innovación (CTI) en salud pública.
- Fomento de la participación de la inversión privada en infraestructura de salud pública.
- Fortalecimiento de la capacidad de gestión estratégica de las instituciones educativas.
- Mejoramiento de la infraestructura en educación y salud para una mayor eficiencia en los servicios.
- Fomento de la participación de la inversión privada en infraestructura educativa y deportiva pública.

Programa provincial de inversión 2

<u>Proyecto:</u> 263553 AMPLIACION Y MEJORAMIENTO DE LOS SERVICIOS DE EDUCACIÓN PRIMARIA DE LA INSTITUCIÓN EDUCATIVA Nº 17071 DE LA LOCALIDAD DE PUEBLO LIBRE, DEL DISTRITO DE BAGUA GRANDE, PROVINCIA UTCUBAMBA, REGIÓN AMAZONAS.

Estado del perfil: en evaluación.

- Año: 26/04/2016

- Monto: S/. 2, 086,159.00

<u>Proyecto:</u> 358886 CREACION DE LOS SERVICIOS DE EDUCACIÓN INICIAL EN LAS INSTITUCIONES EDUCATIVAS N°. 16327 MISQUIYACU BAJO, N°. 349 SAN ANTONIO, N°. 16232 BUENOS AIRES, N°. 16961 SAN LORENZO, Y N°. 16226 QUINTALEROS, DISTRITO DE CAJARURO, PROVINCIA DE UTCUBAMBA, REGIÓN AMAZONAS

Estado del perfil: viable

- 08 /06 /2016

Monto: S/ 5,268,676.81

<u>Proyecto:</u> 140480 MEJORAMIENTO DE LA CAPACIDAD RESOLUTIVA DEL PUESTO DE SALUD LA FLORIDA, DISTRITO DE CAJARURO-PROVINCIA DE UTCUBAMBA-DEPARTAMENTO DE AMAZONAS.

Estado del perfil viable

Fecha de última actualización: 14/11/2017

- Monto: S/. 581,265.00

<u>Proyecto</u>: <u>288419</u> MEJORAMIENTO DE LOS SERVICIOS DE SALUD DEL PUESTO DE SALUD DEL CASERIO DE SIEMPRE VIVA, DISTRITO EL MILAGRO, PROVINCIA DE UTCUBAMBA – AMAZONAS

- Estado del perfil Viable

Fecha de la última actualización 14/11/17

Monto: S/. 632,342.42

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

<u>Proyecto</u>: 288687 MEJORAMIENTO, AMPLIACION DE LOS SERVICIOS DE SALUD DEL PUESTO DE SALUD EL PROGRESO, DISTRITO DE CAJARURO, PROVINCIA DE UTCUBAMBA – AMAZONAS

- Estado del perfil: Viable
- Fecha de última actualización 14/11/2017
- Monto: S/. 619,088.664

<u>Proyecto</u>: 308545 MEJORAMIENTO DE LOS SERVICIOS DE SALUD Y VIGILANCIA COMUNITARIA LIGADOS A DISMINUIR LA DESNUTRICIÓN CRÓNICA EN NIÑOS MENORES DE 5 AÑOS EN LOS DISTRITOS DE JAMALCA, CUMBA Y YAMÓN, PROVINCIA DE UTCUBAMBA – AMAZONAS

- Estado del perfil Viable
- Fecha de registro 02/12/2014
- Monto: 3, 038,556

c) <u>Desarrollo Económico e innovación</u>

Objetivo estratégico provincial 3

Estrategias e incentivos de inversión y desarrollo en proyectos agroindustriales, pecuarios, forestales, de comercio y turismo.

Acciones estratégicas 3

- Promoción y fortalecimiento de una cultura de innovación (escuelas, colegios, sociedad civil, institutos y universidades).
- Fortalecimiento del mercado de servicios de apoyo a la innovación.
- Promoción de un sistema de incentivos orientado a actividades de ciencia, tecnología e innovación.
- Institucionalización del financiamiento de fondos públicos y privados para ejecución de proyectos agroindustriales, pecuarios, forestales, de comercio y turismo.

Programa provincial de inversión 3

<u>Proyecto</u>: PROMOCIÓN DE UN CENTRO DE INNOVACIÓN TECNOLÓGICA PROVINCIAL PARA EL CAFÉ Y CACAO.

- Estado: idea
- Monto S/. 80,000.00

<u>Proyecto:</u> PROMOCIÓN DE UN CENTRO DE INNOVACIÓN TECNOLÓGICA PROVINCIAL PARA PRODUCTOS LÁCTEOS.

- Estado: idea
- Monto S/. 80,000.00

<u>Proyecto:</u> PROMOCIÓN Y PUESTA EN VALOR DE LOS RECURSOS TÚRISTICOS CON QUE CUENTA LA PROVINCIA.

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

Promover el desarrollo económico local a través del Turismo, realizando ferias y elaborando rutas turísticas ecológicas y vivenciales.

Acciones estratégicas

- Implementación de oficinas (tambos) de Promoción Turística.
- Rutas turísticas, naturales, ecológicas, culturales, definidas.

<u>Proyecto:</u> Construcción y/o modernización de los mercados, ordenamiento del comercio ambulatorio

Incentivar la formalidad del comercio ambulatorio, para el ordenamiento comercial

d) Calidad del ambiente y sostenibilidad de los recursos naturales

Objetivo estratégico provincial 4

Conservar y aprovechar de manera sostenible los recursos naturales y la diversidad biológica.

Acciones estratégicas 4

- Fortalecimiento del proceso de planificación y elaboración de instrumentos de gestión ambiental y elaboración de documentos de gestión ambiental.
- Fortalecimiento de capacidades para la gestión de la calidad ambiental y el uso de los recursos.
- Creación y fortalecimiento de un sistema de gestión ambiental provincial (patrimonio cultural, áreas naturales protegidas, etc.
- Promoción del cambio de comportamiento y patrones de consumo sostenibles.
- Promoción y asistencia técnica para la generación de sistemas de tratamiento de residuos sólidos y de aguas servidas.
- Reforestación de las principales zonas con potencial forestal en los distritos y centros poblados de la provincia.

Programa provincial de inversión 4

<u>Proyecto</u>: GESTIÓN MUNICIPAL PARA LA CULMINACIÓN DEL TRATAMIENTO DE AGUAS SERVIDAS DE LA CIUDAD DE BAGUA GRANDE EN COORDINACIÓN CON EL GOBIERNO REGIONAL. EL PROYECTO ESTÁ INCLUIDO EN EL SISTEMA DE AGUA POTABLE Y DESAGÜE DE LA CIUDAD BAGUA GRANDE.

<u>Proyecto</u>: CONSTRUCCIÓN DEL SISTEMA DE TRATAMIENTO INTEGRAL DE RESIDUOS SÓLIDOS DE LA CIUDAD DE BAGUA GRANDE, EL MILAGRO Y CAJARURO.

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

 Estado: Hay avances en la municipalidad provincial (botadero municipal, experiencias de tratamiento de clasificación de residuos sólidos y otros).

<u>Proyecto</u>: COORDINACIÓN PARA EL MEJORAMIENTO DE LA CALIDAD EDUCATIVA EN MATERIA AMBIENTAL EN LAS INSTITUCIONES EDUCATIVAS DE LA PROVINCIA.

- Estado: idea. Coordinación con la UGEL y el Instituto Tecnológico.
- Monto: S/. 70,000.00 (Monto variable)

<u>Proyecto</u>: REFORESTACIÓN EN LAS CABECERAS DE CUENCA DE LOS SIETE (7) DISTRITOS DE LA PROVINCIA.

- Estado: Idea en coordinación con el Ministerio del Ambiente, la Dirección Regional de Agricultura, las municipalidades distritales, la sociedad civil organizada y las Organizaciones no Gubernamentales especializadas (ONGs), para la identificación, formulación y ejecución de los proyectos.
- Monto Variable.

<u>Proyecto</u>: RECUPERACIÓN FORESTAL DE LAS ESPECIES NATIVAS Y NO NATIVAS EN LOS SIETE (7) DISTRITOS DE LA PROVINCIA.

- Estado: Idea en coordinación con el Ministerio del Ambiente, la Dirección Regional de Agricultura, las municipalidades distritales, la sociedad civil organizada y las Organizaciones no Gubernamentales especializadas (ONGs), para la identificación, formulación y ejecución de los proyectos.
- Monto variable.

<u>Proyecto</u>: PROGRAMA DE ARBORIZACIÓN URBANA EN LA CIUDAD DE BAGUA GRANDE COMO GESTIÓN PERMANENTE PARA LOS DISTINTOS PERÍODOS MUNICIPALES.

- Estado: Idea continuada, en coordinación con las instituciones educativas y la sociedad civil organizada, y repotenciando las acciones del Vivero Municipal.
- Monto anual: S/. 50,000.00

<u>Proyecto</u>: REUBICACIÓN DEL CAMAL MUNICIPAL COMO PARTE DE LA DESCONTAMINACIÓN DEL CASCO URBANO Y DEL RÍO UTCUBAMBA.

- Estado: Idea. Acción ejecutada en el período 2019-2022. En coordinación con ganaderos, camaleros y distintos prestadores de servicios especializados, para la ubicación del terreno, adquisición, formulación y ejecución del proyecto.
- Monto: variable.

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

<u>Proyecto</u>: SEÑALIZACIÓN Y LIMPIEZA DE LA RIVERA URBANA DEL RÍO UTCUBAMBA COMO PARTE DE LA DELIMITACIÓN URBANA Y ORDENAMIENTO TERRITORIAL, PREVENCIÓN Y RESILIENCIA ECOLÓGICA DE LA CIUDAD.

- Estado: Idea. Acción ejecutada en el período 2019-2022.
- Monto: variable.

e) Vulnerabilidad de la población ante desastres naturales.

Objetivo estratégico provincial 5

Reducir la vulnerabilidad de la población y sus medios de vida ante el riesgo de desastres e impactos del cambio climático.

Acciones estratégicas 5

- Desarrollo de capacidades para la atención de emergencias y desastres, así como para la y gestión de rehabilitación y reconstrucción en zonas de peligro.
- Desarrollo de condiciones de seguridad de los servicios básicos y medios de vida esenciales ante el riesgo de desastres.
- Promoción de la gestión de riesgos y oportunidades ante el cambio climático y eventos naturales.
- Programa provincial de gestión de riesgos de desastres y adaptación al cambio climático.
- Lucha contra la corrupción
- Impulso de la seguridad ciudadana
- Impulso a la inversión privada

Programa provincial de inversión 5

<u>Proyecto</u>: PROTECCIÓN DE ÁREAS AGRÍCOLAS E INFRAESTRUCTURA DE RIEGO.

Proyecto: DEFENSA RIVEREÑA

Proyecto: DESCOLMATACIÓN Y ENCAUSAMIENTO

Proyecto: PROMOCIÓN DEL MANEJO SOSTENIBLE

f) Desarrollo Institucional

Objetivo estratégico provincial 6

Desarrollar y consolidar institucionalidad pública

Acciones Estratégicas 6

- Promover la inversión privada y alianzas público privadas en pro del desarrollo regional y provincial.
- Institucionalización e implementación de una gestión participativa y concertada.

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

- Fortalecimiento de los sistemas de control institucional y favorecer la participación de las entidades anticorrupción.
- Fortalecimiento de la capacidad municipal en regulación de los servicios públicos y promoción de la competencia en el ámbito provincial, respetando la calidad de los servicios y bienes entregados a la ciudadanía.
- Transparencia y rendición de cuentas de la gestión municipal.

Programa provincial de inversión 6

<u>Proyecto</u>: FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL DE LA MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE UTCUBAMBA.

- Estado: Idea

- Monto: S/. 150,000.00

<u>Proyecto</u>: MEJORAMIENTO DE LOS SERVICIOS ADMINISTRATIVOS DE LAS MUNICIPALIDAD PROVINCIAL Y SUS DISTRITOS.

- Estado: Idea

- Monto: S/. 350,000.00

<u>Proyecto</u>: MEJORAMIENTO DE LA INFRAESTRUCTURA DE LA COMPAÑÍA DE BOMBEROS DE LA PROVINCIA DE UTCUBAMBA.

- Estado: idea

- Monto:S/. 100,000.00

<u>Proyecto</u>: CREACIÓN DEL CENTRO PROVINCIAL DE SEGURIDAD CIUDADANA.

Estado: Idea

- Monto S/. 50,000.00

<u>Proyecto</u>: FORTALECIMIENTO DE LAS RONDAS CAMPESINAS EN LA PROVINCIA DE UTCUBAMBA.

Estado: Idea

- Monto S/. 50,000.00

<u>Proyecto</u>: FORTALECIMIENTO DEL CENTRO DE OPERACIONES DE EMERGENCIA MUJER EN LA PROVINCIA DE UTCUBAMBA.

Estado: Idea

Monto S/. 50,000.00

g) Estado de la Infraestructura

Objetivo estratégico provincial 7

Desarrollar un territorio integrado en lo físico, social e institucional, mejorando el sistema de transporte terrestre, comunicaciones y electrificación.

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

Acciones estratégicas 7

- Fortalecimiento de capacidades técnicas y del marco institucional del sector infraestructura de transportes.
- Promoción de inversiones en infraestructura y servicios públicos con participación privada.
- Promoción del despliegue de redes de transporte y de telecomunicaciones públicas y privadas en las zonas urbanas y rurales de La Libertad.
- Proveer de electricidad a las familias de la provincia, con énfasis en las zonas rurales.

Programa provincial de inversión 7

<u>Proyecto</u>: CONTINUAR CON LA CONSTRUCCIÓN DE PISTAS Y VEREDAS EN LA CIUDAD DE BAGUA GRANDE.

- Estado: Proyectos viables y otros por elaborar
- Montos de acuerdo a cada proyecto.

<u>Proyecto</u>: RENOVACIÓN DE PISTAS Y VEREDAS EN EL BARRIO PUEBLO VIEJO DE LA CIUDAD DE BAGUA GRANDE

- Estado: idea
- Monto: de acuerdo a estudio.

<u>Proyecto</u>: MEJORAMIENTO DE CARRETERAS Y TROCHAS CARROZABLES DE LOS DISTRITOS Y CENTROS POBLADOS EN LA PROVINCIA DE UTCUBAMBA.

<u>Proyecto</u>: INSTALACIÓN DEL SISTEMA DE ELECTRIFICACIÓN RURAL BAJO EL SISTEMA CONVENCIONAL EN LOS CENTROS POBLADOS DE LA PROVINCIA.

- Estado: Idea, continuación de la campaña de electrificación a través de la empresa de electrificación municipal en todos los centros poblados, que iniciamos en el período municipal 2007-2010 en los presupuestos participativos.
- Monto: de acuerdo a estudio

<u>Proyecto</u>: PROMOVER LA INSTALACIÓN DE TELEFONÍA PRIVADA MÓVIL EN TODO EL TERRITORIO RURAL DE LA PROVINCIA.

- Estado: Proyectos público –privados
- Monto: Costos de promoción

h) Integración Regional

Objetivo estratégico provincial 8

Desarrollar un sistema integrado de ciudades sostenibles articulado con las zonas rurales.

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

Acciones estratégicas 8

- Fortalecimiento de la gestión integrada de la infraestructura y del uso de los recursos renovables (agua y energía).
- Promoción y Desarrollo de infraestructura rural sostenible (sistema de riego, energía y saneamiento).
- Mejorar los servicios de saneamiento mediante la Construcción de plantas de tratamiento e instalación de redes de Agua potable, construcción de rellenos sanitarios e instalación de redes de alcantarillado.
- Desarrollo sostenible y ordenado de la provincia mediante el mejoramiento de capacidades de ordenamiento y demarcación general.

Programa provincial de inversión 8

<u>Proyectos:</u> 93675 MEJORAMIENTO DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE E INSTALACION DEL SERVICIO DE SANEAMIENTO DE LA LOCALIDAD DE BUENA VISTA - BAGUA GRANDE, PROVINCIA DE UTCUBAMBA - AMAZONAS

Estado: viableFecha: 14/11/2017Monto: S/. 1, 041,933

Proyecto: 167166 CONSTRUCCION DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO BASICO DE LA LOCALIDAD DE BELLANDINA, DISTRITO DE BAGUA GRANDE, PROVINCIA DE UTCUBAMBA, DEPARTAMENTO AMAZONAS

- Estado: viable Verificado
- Fecha: 14/11/2017
- Monto de Verificación: S/. 997,000.00 Programa Nacional de Saneamiento Rural (PRONASAR)

Proyecto: 167345 CONSTRUCCION DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO BASICO DE LA LOCALIDAD DE SANTO DOMINGO, DISTRITO DE BAGUA, PROVINCIA UTCUBAMBA, DEPARTAMENTO AMAZONAS

- Estado: viable Verificado
- Fecha: 14/11/2017
- Monto de Verificación: S/. 897,177.00 Programa Nacional de Saneamiento Rural (PRONASAR)

<u>Proyecto</u>: 168140 CONSTRUCCIÓN DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO BÁSICO DE LA LOCALIDAD DE ALTO UTCUBAMBA, DISTRITO CAJARURO, PROVINCIA UTCUBAMBA, DEPARTAMENTO DE AMAZONAS

- Estado Viable Verificado
- Fecha: 14/11/2017

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

Monto de Verificación: S/. 1, 076,865.00

Proyecto: 168148 CONSTRUCCION DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO BASICO DE LA LOCALIDAD DE LA UNIÓN, DISTRITO DE CUMBA - PROVINCIA DE UTCUBAMBA - DEPARTAMENTO AMAZONAS

- Estado viable verificado
- Fecha: 14/11/2017
- Monto de verificación: S/. 965,332.00 Programa Nacional de Saneamiento Rural (PRONASAR)

<u>Proyecto:</u> 168159 CONSTRUCCION DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO BASICO DE LA LOCALIDAD DE VISTA ALEGRE, DISTRITO DE CUMBA - PROVINCIA DE UTCUBAMBA - DEPARTAMENTO AMAZONAS.

- Estado viable verificado
- Fecha: 14/11/2017
- Monto de verificación: S/. 1, 934,718.00 Programa Nacional de Saneamiento Rural (PRONASAR)

<u>Proyecto:</u> 168174 REHABILITACIÓN, AMPLIACIÓN Y MEJORAMIENTO DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO BÁSICO DE LA LOCALIDAD DE LAS PIÑAS, DISTRITO DE JAMALCA, PROVINCIA UTCUBAMBA, DEPARTAMENTO DE AMAZONAS

- Estado viable verificado
- Fecha: 14/11/2017
- Monto de verificación: S/. 1, 043,431.00 Programa Nacional de Saneamiento Rural (PRONASAR)

<u>Proyecto</u>: 168184 CONSTRUCCIÓN DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO BÁSICO DE LA LOCALIDAD DE LOS ÁNGELES, DISTRITO DE JAMALCA, PROVINCIA DE UTCUBAMBA, DEPARTAMENTO AMAZONAS

- Estado viable verificado
- Fecha: 14/11/2017
- Monto: 317,243 Programa Nacional de Saneamiento Rural (PRONASAR)

<u>Proyecto</u>: 168227 CONSTRUCCIÓN DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO BÁSICO DE LA LOCALIDAD PONA ALTA, DISTRITO BAGUA GRANDE, PROVINCIA DE UTCUBAMBA, DEPARTAMENTO AMAZONAS.

- Estado viable verificado
- Fecha: 14/11/2017
- Monto de verificación: S/. 3, 168,053.00 Programa Nacional de Saneamiento Rural (PRONASAR)

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

<u>Proyecto:</u> MEJORAMIENTO DEL SERVICIO DE GESTIÓN TERRITORIAL EN LA PROVINCIA DE UTCUBAMBA.

- Estado: idea

- Monto: S/. 200,000.00

i) Competitividad

Objetivo estratégico provincial 9

Desarrollar competitividad provincial y diversificación productiva con empleo adecuado y productivo.

Acciones estratégicas 9

- Implementación de plataformas de servicios que atiendan necesidades del sector empresarial.
- Desarrollo de un sistema de incentivos para asociaciones que impulsen casos exitosos de asociatividad en beneficio de sectores amplios de la comunidad provincial.
- Mejoramiento y ampliación del acceso al agua mediante la construcción de sistemas de riego que impulse la producción agropecuaria provincial.
- Promover las actividades acuícolas y pesqueras de tipo artesanal e industrial.
- Promoción del turismo provincial y regional incentivando acciones de reconstrucción de las actividades del Instituto Nacional de Cultura en la provincia.

Programa Provincial de inversión 9

<u>Proyecto</u>: **119915** DEFENSA RIBEREÑA DE LA INFRAESTRUCTURA DE RIEGO CANAL SANTA ROSA DISTRITO DE BAGUA GRANDE, PROVINCIA DE UTCUBAMBA Y DEPARTAMENTO DE AMAZONAS

Estado: viable

- Fecha de actualización: 14/11/2017

- Monto S/. 156,202.92

<u>Proyecto</u>: **120635** DEFENZA RIBEREÑA DE LA INFRAESTRUCTURA DE RIEGO CANAL ABAD- DISTRITO BAGUA GRANDE PROVINCIA DE UTCUBAMBA – AMAZONAS.

Estado: viable

- Fecha de actualización: 14/11/2017

- Monto S/. 336,286.67

<u>Proyecto</u>: FORTALECIMIENTO DE LAS CAPACIDADES PRODUCTIVAS DE LOS PRODUCTORES DE GANADO VACUNO EN LA PROVINCIA DE UTCUBAMBA.

- Estado: idea

- Monto S/. 210,000.00

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

<u>Proyecto</u>: MEJORAMIENTO DE LOS SERVICIOS DE APOYO A LA CADENA PRODUCTIVA DEL CULTIVO DE GRANADILLA EN LA PROVINCIA DE UTCUBAMBA.

- Estado: idea

- Monto S/. 50,000.00

<u>Proyecto</u>: MEJORAMIENTO DE LOS SERVICIOS DE APOYO A LA CADENA PRODUCTIVA DEL CULTIVO DE CAFÉ EN LA PROVINCIA DE UTCUBAMBA.

- Estado: idea

- Monto S/. 50,000.00

<u>Proyecto</u>: MEJORAMIENTO DE LOS SERVICIOS DE APOYO A LA CADENA PRODUCTIVA DEL CULTIVO DE LIMÓN EN LA PROVINCIA DE UTCUBAMBA.

- Estado: idea

- Monto S/. 50,000.00

<u>Proyecto</u>: MEJORAMIENTO DE LOS SERVICIOS DE APOYO A LA CADENA PRODUCTIVA DEL CULTIVO DE CACAO EN LA PROVINCIA DE UTCUBAMBA.

- Estado: idea

- Monto S/. 50,000.00

<u>Proyecto</u>: MEJORAMIENTO DE LOS SERVICIOS DE APOYO A LA CADENA PRODUCTIVA DEL CULTIVO DE ARROZ EN LA PROVINCIA DE UTCUBAMBA.

- Estado: idea

- Monto S/. 50,000.00

ANEXO N° 1

SEGUIMIENTO A LA EJECUCIÓN DE LOS PROYECTOS PARA EL AÑO 2018

- 1.- Programa de saneamiento rural
- 2.- Logros de aprendizaje de estudiantes de educación básica
- 3.- Reducción de la mortalidad por emergencia y urgencias médicas
- 4.- Reducción del costo, tiempo e inseguridad en el sistema de transporte

ANEXO N° 2

SEGUIMIENTO A LOS PROYECTOS EJECUTADOS EL AÑO 2015-2017

ANEXO N°3

SEGUIMIENTO A LA EJECUCIÓN ANUAL 2015-2017 A LOS DISTRITOS

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

ANEXO 4

FORMATO RESUMEN DE PLAN DE GOBIERNO DE LA MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE UTCUBAMBA PARA EL SISTEMA DEL JNE.

I. SINSTESIS DE LOS PRINCIPIOS Y VALORES

Realizar un gobierno municipal honesto, transparente, participativo, democrático y de inclusión, a fin de recuperar la confianza de la ciudadanía y combatir frontalmente la corrupción.

Desarrollar una gestión MODELO, donde el manejo de la economía municipal sea eficaz y eficiente, se rinda cuentas públicamente, se promueva la transparencia en las acciones y decisiones de gobierno, ejercer responsablemente la función pública, e impulsar el diálogo, el consenso y la concertación de la ciudanía a fin de fortalecer la gobernabilidad municipal.

VALORES:

- Justicia, entendida como la virtud por la cual se da a cada uno lo que le pertenece o corresponde; planteadas así las acciones propuestas en el presente plan de Gobierno están dirigidas hacia el bien común. La Justicia inspira la constante lucha por buscar la equidad y desterrar las desigualdades. Anteponemos el interés general frente al particular haciendo prevalecer ante todo las reivindicaciones de los sectores más desfavorecidos o excluidos.
- La atención prioritaria a los sectores de la población con mayor necesidad de atención constituirá una acción permanente de nuestra gestión.
- Solidaridad, aplicada a la gestión pública, está presente en la relación Estado - Sociedad, en la cual uno toma por propias las cargas del otro y se responsabiliza junto con éste de dichas cargas; dicho de una manera general, la responsabilidad de afrontar los retos que nos plantea el proceso de desarrollo es compartida entre autoridades y ciudadanos.
- Honestidad, está dada por la congruencia entre lo que se piensa, se dice y lo que se hace, anteponiendo los intereses de la sociedad a los intereses particulares o personales; por la aplicación de este valor moral se exige a cada ciudadano comportarse y realizar lo que es debido para el correcto manejo de los recursos públicos y el desenvolvimiento en la vida política y cotidiana.
- Temas vitales como el diseño de las políticas económicas, sociales y la asignación de recursos serán orientados con criterios éticos,

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

desempeños eficientes, responsabilidad social con el desarrollo provincial, respeto al Medio Ambiente y la práctica de valores.

- Respeto, reconocer en sí y en los demás sus derechos y virtudes con dignidad, respeto al ciudadano, a la conservación del medio ambiente, a los principios y valores morales, a las tradiciones y costumbres de nuestra sociedad, a nuestra identidad, y al principio de autoridad democrática.
- Responsabilidad, cumplir con las obligaciones legales y morales asumidas, siendo responsables por nuestros actos y decisiones y buscando la solución de los problemas para las generaciones presentes y venideras.
- Capacidad, en la administración de la gestión pública, en la determinación de políticas adecuadas de desarrollo, a través de la formulación de planes, programas objetivos y metas, que sean eficientes y eficaces, y puedan ser medidos a través de resultados.
- Transparencia, en la gestión municipal, y que esta refleje un adecuado manejo de los recursos, buscando garantizar que todos los ciudadanos confíen en que los recursos públicos se manejan eficientemente, promoviendo mecanismos de participación y control ciudadano.

II. DIAGNOSTICO

2.1. HECHOS QUE CARACTERIZAN LA REALIDAD

La provincia de Utcubamba se caracteriza por su agricultura de arroz, café, cacao y pan llevar, Ganadería bovina y cabría, Clima tropical de ceja de selva, población cosmopolita, sin identidad provincial, con deficiencias de agua y variaciones climáticas inesperadas.

Actualmente se Observa:

- a) SUCIA y NO SALUDABLE producto de la contaminación de botaderos municipales a cielo abiertos donde se ha visto que sirven de alimento a cerdos, cabritos, etc.,; además de los huertos regados por las aguas servidas por falta de las lagunas de oxidación, ocasionando enfermedades infecto contagiosas a la población.
- b) DESORDENADA al no haberse implementado en ningún gobierno municipal el Plan Director y el Plan de Expansión Urbana, se refleja una ciudad tugurizada cuyo crecimiento se ha dado hacia las zonas de quebradas y basurales.
- c) INSEGURA por la falta de implementación y operatividad del Comité Provincial de Seguridad Ciudadana y sus respectivos

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

Comités Distritales, incluyendo a las Juntas Vecinales y población en general. d) IMPRODUCTIVA al no fomentarse el crecimiento de la micro y pequeña empresa, e instalarse la corrupción en los niveles jerárquicos superiores para favorecer intereses personales y sobrevaluar las obras municipales, así como también al no promover nuestros encantos naturales y turísticos que tiene la provincia de Utcubamba.

2.1.1. POTENCIALIDADES:

- **A.** El fondo de compensación de la municipalidad provincial asciende a 17 millones aproximadamente según el presupuesto institucional de apertura PIA.
- **B.** Fondos de Ingreso por el Programa de Incentivos a la Mejora de la Gestión Municipal (PI).
- **C.** Producción de arroz, con amplio margen para elevar la productividad y la producción. Desarrollar el valor agregado, con molinería y comercialización con visión regional y nacional.
- **D.** Ampliación de la frontera agrícola del café orgánico para cubrir la gran demanda de los mercados internacionales.
- E. Aprovechamiento de recursos hídricos en tres proyectos de irrigación: proyecto Magunchal (ejecución suspendida). Irrigación San Francisco (Miraflores) y reservorio de Jahuanga.
- **F.** Incrementar la actividad industrial de los productos derivados de la leche. Mejoramiento tecnológico de la ganadería de carne y de leche.

2.1.2. PROBLEMAS

Dentro de los principales problemas que más destacan tenemos:

- a) Analfabetismo: Presente en las comunidades apartadas de la provincia, agregando a ello, un nivel de enseñanza y aprendizaje deficiente.
- b) Pueblos marginados de los proyectos de electrificación en el ámbito rural.
- c) Agricultura y ganadería sin apoyo técnico y tecnológico.
- d) Vías de comunicación: trochas carrozables en mal estado.
- e) Pueblos aislados sin vías de comunicación.
- f) Deficiente Sistema de agua y alcantarillado de la ciudad de Bagua Grande, con un proyecto de mejoramiento que ha fracasado antes de su culminación.
- g) Carencia de servicios básicos de agua y alcantarillado en las comunidades rurales de la provincia de Utcubamba.
- h) Servicios médicos deficientes en la ciudad de Bagua Grande y en los caseríos de todo el ámbito provincial

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

construcción del hospital regional, sigue como proyecto sin visión próxima de iniciar su ejecución.

- i) Desocupación urbana y rural.
- j) Inseguridad ciudadana, reflejada en la alta incidencia de actividad criminal.

Se ha perdido el principio de autoridad y liderazgo en la administración municipal, la corrupción viene afectando a los más pobres e impidiendo desarrollar e implementar los instrumentos técnicos normativos básicos para el desarrollo sostenible de la provincia, como son: a) Plan Integral de Desarrollo Provincial, b) Planes Maestros de agua y alcantarillado, de infraestructura vial, de Salud Pública, de Transportes y Circulación, de Mercados, agroindustrial, industrial, seguridad ciudadana, etc.

III. VISION DE DESARROLLO

- a) Utcubamba será una ciudad LIMPIA Y SALUDABLE, en la cual su población tendrá mejores condiciones de vida y salud, con eficientes servicios públicos, reforestando, recuperando y conservando las áreas verdes y minimizando la contaminación ambiental de las industrias, hospitales, mercados y viviendas.
- b) Utcubamba será una ciudad ORDENADA, iniciándose trabajos de expansión urbana, ordenamiento y reasentamiento poblacional, donde los vecinos puedan realizar sus actividades económicas, sociales, culturales y recreativas en completa armonía para alcanzar el bienestar integral, recuperando y construyendo parques, plazuelas, calles y avenidas, promoviendo la inversión privada para el desarrollo urbano.
- c) Utcubamba será una ciudad SEGURA con participación vecinal, desarrollándose en un ambiente de paz y tranquilidad, donde se generen las condiciones adecuadas para el logro de una convivencia pacífica, realizando acciones tendientes a la protección de la persona y de sus bienes, logrando la erradicación de la delincuencia juvenil, la drogadicción, el alcoholismo, el pandillaje y la prostitución, males sociales que aquejan a la población, complementando la labor con programas de prevención y recuperación de jóvenes.
- d) Utcubamba será una ciudad PRODUCTIVA, que promueva la micro y pequeña empresa, así como las actividades industriales y comerciales con capacidad de generar empleo y cuyo desarrollo sustentable nos permita ingresar a la modernidad.

IV. ESQUEMA DE PROPUESTA DE DESARROLLO

La política propuesta por MODELO es efectuar un trabajo de Reingeniería Municipal, donde los proyectos y ejecución de obras se realicen conforme a los Planes de desarrollo sostenible de la provincia y que serán coordinados con el Consejo de Coordinación Local Provincial,

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

integrado por Alcalde provincial, los alcaldes distritales, representantes de las organizaciones de base, asociaciones, gremios empresariales, profesionales, universidades, juntas vecinales y cualquier otra forma de organización del nivel provincial. Se respetará la ejecución del Presupuesto Participativo, el mismo se reforzará con programas previos de capacitación y fiscalización con el apoyo de la Contraloría General de la República y Defensoría del Pueblo, fortaleciendo las veedurías ciudadanas.

Se ha considerado para la evaluación de las propuestas técnicas que la Municipalidad Provincial de Utcubamba Bagua Grande su presupuesto institucional de apertura promedio anual es de 17 millones de nuevos soles aproximadamente, los mismos que se destinaran el 60% para inversión pública y 40% para costos y gastos corrientes.

En el primer año se ejecutará las obras programadas del Presupuesto Participativo dejado por la gestión saliente, y se trabajará en la elaboración de los instrumentos técnicos normativos y planes integrales de desarrollo, en coordinación con el Instituto Nacional de Desarrollo Urbano (INADUR), COFOPRI, Colegios Profesionales. Se trabajará de manera conjunta y articulada con los principales intereses y prioridad del Gobierno Nacional, Gobierno Regional, la Empresa Privada, Empresa Estatal, Cámara de Comercio, Instituciones Civiles e Instituciones Gremiales, ONG´S y Cooperación Internacional.

El Plan de Gobierno propuesto se aplicará una política de gobierno municipal sustentado en la participación vecinal democrática y activa, a través de las Juntas y Comités Vecinales.

4..1. PROPUESTAS POR DIMENSIONES:

A. DIMENSION SOCIAL:

DSC1: SEGURIDAD CIUDADANA

1. HECHOS

Incremento de robos, asaltos, muertes, pandillaje, prostitución clandestina, drogadicción, violencia familiar

2. POTENCIALIDADES

La provincia cuenta con Comisarías y serenazgo municipal

3. PROBLEMAS

Falta de policías, equipos de seguridad a serenazgo, no se ha integrado a las juntas vecinales ni empresariado, ni se ha implementado una política de seguridad ciudadana, desinterés de participar.

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

4. OBJETIVOS A LOGRAR

Reducir los Índices de Inseguridad Ciudadana en la Provincia articulado con el Plan Nacional de Seguridad Ciudadana, en coordinación con el sistema regional. :

5. LINEAMIENTOS DE POLITICA CON LA QUE SE RELACIONA

Ley 27933 y el Reglamento de la Ley del Sistema Nacional de Seguridad Ciudadana

6. PROPUESTA DE ACCION (QUE HACER PARA LOGRAR EL OBJETIVO)

Informar a la población en cabildos abiertos sobre los avances de los actos delincuenciales y el fortalecimiento , los mismos que se incrementan diariamente y que ponen en riesgo la vida y salud de los ciudadanos,

7. ESTRATEGIAS (COMO SE HARA)

Se coordinará con los Alcaldes distritales e instituciones públicas y privadas así como a ciudadanía en general para implementar el plan de seguridad ciudadana de la Provincia de Utcubamba.

8. METAS

Reducir los índices de delincuencia, prostitución y drogadicción en la provincia de Utcubamba

DSC2: MEJORAMIENTO DE LA CALIDAD DE VIDA

1. HECHOS

Botadero municipal a cielo abierto, servicio de agua potable deficiente, aguas servidas que descargan en las quebradas y que sirven de riego a huertos y chacras clandestinas, desnutrición de los niños más pobres.

2. POTENCIALIDADES

Los ingresos por transferencias son mayores que de otras provincias de la región, se cuenta con colegios e instituciones que viene trabajando en reducir la contaminación ambiental y la pobreza local. Coordinar con las empresas petroleras sobre su responsabilidad social en la comunidad, vía ejecución de proyectos sociales.

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

3. PROBLEMAS

No hay relleno municipal ni lagunas de oxidación en la ciudad y no se ha elaborado un Plan Maestro de agua y alcantarillado, falta de tanques de almacenamiento de agua y los programas de Vaso de leche y Comedores populares no se dan abasto ante demanda de pobreza local.

4. OBJETIVOS A LOGRAR

Construcción del Relleno Sanitario Municipal, Construcción de 02 Tanques de almacenamiento de agua, impulsar la construcción de las Lagunas de Oxidación y de la planta de tratamiento de las aguas servidas. Promover la construcción de una planta piloto de harina de pota para darle un mayor valor nutritivo a los alimentos que dota la municipalidad.

5. LINEAMIENTOS DE POLITICA CON LA QUE SE RELACIONA

Ley de Municipalidades Orgánica de Municipalidades N° 27972

6. PROPUESTA DE ACCION (QUE HACER PARA LOGRAR EL OBJETIVO)

Desarrollar los proyectos a nivel de expediente técnicos y se coordinará con EPSSMU S.R.LTDA y empresas privadas la ejecución de los mismos.

7. ESTRATEGIAS (COMO SE HARA)

Los proyectos de mejoramiento de calidad de vida se priorizarán en los presupuestos participativos y se ejecutarán con carácter de urgencia para la provincia de Utcubamba.

8. METAS

Mejorar el servicio de agua potable y alcantarillado, Reducir los índices de desnutrición de los niños y de las personas más pobres.

DSC3: PROTECCIÓN SOCIAL, SALUD, EDUCACIÓN, CULTURA Y DEPORTE

1. HECHOS

La existencia de más de 80 asentamientos humanos demuestran el grado de pobreza de la provincia de Utcubamba, y su población por falta de trabajo y recursos

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

económicos no tienen la oportunidad de ser atendidos en ESSALUD, recurriendo a Postas Médicas y al Centro de Salud Pública- MINSA., y en caso de emergencia ser trasladados a la ciudad de Bagua Grande.

La infraestructura de los colegios nacionales y politécnicos por su antigüedad requiere su modernización, así como la capacitación del personal profesorado. Poco o escaso se dan eventos culturales y de deporte en la provincia de Utcubamba.

2. POTENCIALIDADES

Los ingresos por transferencias son mayores que de otras provincias de la región, se cuenta con colegios e instituciones que viene trabajando aisladamente en la promoción de eventos educativos, culturales y de deporte. Las empresas privadas tienen una responsabilidad social en la comunidad, vía ejecución de proyectos sociales.

3. PROBLEMAS

No hay un Hospital de MINSA de categoría II en la ciudad de Bagua Grande para atender casos de emergencia de los más pobres, y el servicio de las postas médicas y Centro de Salud existentes por sus espacios, infraestructura y economía no se dan abasto.

Por la falta de recreación, educación y cultura nuestros jóvenes cada día ingresan al mundo de las drogas y delincuencia.

4. OBJETIVOS A LOGRAR

- ✓ Contribuir con la Calidad de los Servicios Educativos en la Provincia
- ✓ Promover el Desarrollo Humano y Hábitos Saludables en la Provincia
- ✓ Incrementar la oferta turística con enfoque cultural en la Provincia

5. LINEAMIENTOS DE POLITICA CON LA QUE SE RELACIONA

Constitución Política del Perú - Ley de Municipalidades Orgánica de Municipalidades N.27972

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

6. PROPUESTA DE ACCION (QUE HACER PARA LOGRAR EL OBJETIVO)

Coordinar con las instituciones involucradas y efectuar un plan de acción conjunta para la ejecución de los proyectos.

7. ESTRATEGIAS (COMO SE HARA)

- ✓ Presupuesto Institucional y gestiones necesarias en las diferentes organizaciones institucionales nacionales y de apoyo internacional.
- ✓ Realizando gestiones pertinentes de un Hospital MINSA categoría II en la ciudad de Bagua Grande, en coordinación con el Gobierno Nacional, Regional y la Cooperación internacional.
- ✓ Realizando gestiones para la reconstrucción de postas médicas que se encuentran observados por defensa civil.
- ✓ Gestiones permanente para cobertura de actos notariales.
- ✓ Programando Financiamiento para el centro integral del adulto mayor CIAM y Oficina Municipal de Atención a las personas con Discapacidad OMAPED.
- ✓ Adquisición de un vehículo de transportes frigoríficos de transportes de carnes.
- ✓ Se gestionará la reconstrucción y reubicación de colegios que se encuentran observados por defensa civil.
- ✓ Construcción de la biblioteca municipal y teatro municipal
- ✓ Construcción promedio de 50 lozas deportivas en el ámbito local, centros poblados y caseríos.
- √ Financiamiento en la económico en con docentes para el apoyo a escuelas.

8. METAS

A mediano plazo la construcción de un Hospital MINSA de categoría II, a cargo del Gobierno Nacional y Cooperación Internacional.

Elaboración de expedientes técnicos en las mejoras y rehabilitación de los colegios públicos para que estos sean considerados limpios y saludables.

A través de los Municipios Escolares y la empresa privada desarrollar un programa de actividades educativas, culturales y de deportes.

B. DIMENSION ECONOMICA

DE1: SANEAMIENTO CONTABLE Y FINANCIERO MUNICIPAL

1. HECHOS

La Municipalidad Provincial de Utcubamba actualmente viene arrastrando considerables deudas como resultado de malos

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

manejos operativos financieros, gastos no programados y actos de corrupción que se encuentran observados por la Contraloría General De La República.

2. POTENCIALIDADES

Se tiene saldos de balance anuales que servirían para solventar una auditoría contable.

3. PROBLEMAS

No se puede sanear el área contable, más aún liquidar la totalidad de las obras por administración directa.

4. OBJETIVOS A LOGRAR

Que la Contraloría General de la República intervenga directamente o indirectamente a través de una Sociedad Auditora para efectuar una Auditoría contable-financiera y determinar responsabilidades.

5. LINEAMIENTOS DE POLITICA CON LA QUE SE RELACIONA

Constitución Política del Perú - Ley de Municipalidades Orgánica de Municipalidades N° 27972 – Contraloría General de la República.

6. PROPUESTA DE ACCION (QUE HACER PARA LOGRAR EL OBJETIVO)

Por Acuerdo de Concejo Municipal solicitar la intervención de la Contraloría General de la República para la realización de una auditoría contable-financiera municipal.

7. ESTRATEGIAS (COMO SE HARA)

A cargo de la Contraloría General de la República.

8. METAS

Equilibrar de Manera Responsable los Estados financieros y llevar una política de transparencia en el manejo de los recursos públicos municipales.

DE2: CONSTRUCCIÓN Y MODERNIZACIÓN DE LOS MERCADOS, ORDENAMIENTO DEL COMERCIO AMBULATORIO.

1. HECHOS

Los mercados se encuentran tugurizados, con sus infraestructuras deterioradas por su antigüedad y uso, el comercio ambulatorio esta desordenado e inventariado.

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

2. POTENCIALIDADES

Espacio físico amplio en zona estratégica de la ciudad para la construcción de un Mercado Mayorista. El presupuesto participativo de años anteriores han priorizado el problema de los mercados.

3. PROBLEMAS

Riesgos potenciales de daños humanos y de las instalaciones debido a la tugurización y antigüedad de los mercados. Problemas de salud por la insalubridad de los mismos.

4. OBJETIVOS A LOGRAR

Modernización de los mercados, seguridad de los usuarios, productos que se comercializan estén en condiciones óptimas para el consumo humano.

5. LINEAMIENTOS DE POLITICA CON LA QUE SE RELACIONA

Ley de Municipalidades Orgánica de Municipalidades N° 27972

6. PROPUESTA DE ACCION (QUE HACER PARA LOGRAR EL OBJETIVO)

Desarrollar un Plan Maestro de Mercados y Comercio ambulatorio, con participación de los comerciantes y funcionarios municipales.

7. ESTRATEGIAS (COMO SE HARA)

A cargo de la municipalidad Provincial de Utcubamba, mediante la elaboración de los expedientes técnicos, con opinión de los usuarios y comerciantes.

8. METAS

A corto plazo la modernización de los mercados Central, Parada Municipal

DE3: PROMOVER EL DESARROLLO ECONÓMICO LOCAL E IMPULSAR EL TURISMO

1. PROBLEMAS

Falta de un programa e infraestructura para el desarrollo del turismo

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

2. OBJETIVOS A LOGRAR

Promover el desarrollo económico local e Impulsar el Turismo

3. PROPUESTA DE ACCION (QUE HACER PARA LOGRAR EL OBJETIVO)

- Implementación de oficinas (tambos) de Promoción Turística.
- Rutas turísticas, naturales, ecológicas, culturales, definidas.

C. DIMENSION TERRITORIAL AMBIENTAL

DTA1: EJECUCIÓN DEL PROGRAMA DE EXPANSIÓN URBANA, SANEAMIENTO FÍSICO LEGAL DE LOS TERRENOS Y CONSTRUCCIÓN DE VIVIENDAS CON LOS PROGRAMAS DE APOYO DEL GOBIERNO NACIONAL

1. HECHOS

Actualmente se viene observando viviendas en áreas vulnerables al borde de ríos y quebradas producto de escaso fomento y concientización a la población y actos de corrupción en la municipalidad que otorgan permisos y licencias sin criterio técnico alguno, basurales por condiciones precarias la población viene construye sus casas en forma informal e inseguras.

2. POTENCIALIDADES

Los saldos de balance y los equipos de movimiento de tierras municipales evidencian que se puede ejecutar el programa de expansión urbana.

3. PROBLEMAS

La falta de áreas de expansión urbana han tugurizado el centro urbano, creando problemas de sociales por la falta de agua y sistema de alcantarillado, inseguridad ciudadana.

4. OBJETIVOS A LOGRAR

Ejecutar un Plan de Expansión urbana y saneamiento físico legal de los terrenos posesionados por varios años, promoviendo la construcción de sus viviendas con el sistema que el gobierno nacional ha implementado.

 Conservación de las zonas forestales y recuperación de áreas deforestadas.

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

- La ciudad de Bagua Grande, distritos centros poblados y caseríos necesita contar al 100% de sus calles enripiadas, siendo necesario la adquisición de un pool de maquinarias.
- Construcción promedio de 90 en los principales sectores de la ciudad considerando las áreas verdes.

5. LINEAMIENTOS DE POLITICA CON LA QUE SE RELACIONA

Constitución Política del Perú - Ley de Municipalidades Orgánica de Municipalidades N°27972

6. PROPUESTA DE ACCION (QUE HACER PARA LOGRAR EL OBJETIVO)

Efectuar un levantamiento catastral y topográfico de la zona de expansión urbana a regularizar, en coordinación con las áreas competentes de la municipalidad provincial de Utcubamba y de los propietarios de ser el caso de los terrenos.

7. ESTRATEGIAS (COMO SE HARA)

Por acuerdo de consejo priorizar el proyecto de expansión urbana y el saneamiento físico legal de los terrenos.

8. METAS

A corto y mediano plazo elaborar el plan de expansión urbana e implementarlo conjuntamente con el apoyo del Instituto de Desarrollo Urbano (INADUR), COFOPRI y cooperación internacional.

DTA2: ELABORACIÓN E IMPLEMENTACIÓN DEL PLAN MAESTRO DE PARQUES Y JARDINES Y LA CONSTRUCCIÓN DE UN GRAN PARQUE ZONAL MODERNO Y ECOLOGICO.

1. HECHOS

La provincia de Utcubamba presta las condiciones geográficas, de acondicionamiento territorial y normativas que la hagan un lugar cómodo y agradable para los ciudadanos y sus visitantes, racionalizando los espacios y propugnando un equilibrio entre el desarrollo económico y urbano, preservando la riqueza de nuestra campiña y, en general, en coexistencia armónica con el Medio Ambiente.

2. POTENCIALIDADES

La Provincia de Utcubamba presenta áreas boscosas de gran extensión en el ámbito además la naturaleza provee recursos

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

hídricos fluviales en las áreas boscosas, así mismo se tiene profesionales especializado en manejo del bosque en la municipalidad provincial.

3. PROBLEMAS

En los últimos años se visto escasez de recursos hídricos debido al cambio climático, ocasionados por la utilización no sostenible del bosque, Deforestación acelerada e irresponsable del bosque, Ausencia de programas serios y sostenidos de protección del bosque.

4. OBJETIVOS A LOGRAR

Ejecutar un Plan maestro de parques y jardines incluyendo su riego con aguas servidas tratadas, creando viveros municipales. Construir un gran parque zonal que sirva tanto para la unión familiar como de protección de las laderas de los cerros que enmarcan la ciudad.

5. LINEAMIENTOS DE POLITICA CON LA QUE SE RELACIONA

Constitución Política del Perú - Ley de Municipalidades Orgánica de Municipalidades N°27972

6. PROPUESTA DE ACCION (QUE HACER PARA LOGRAR EL OBJETIVO)

Desarrollar el Plan Maestro de Parques y jardines e Implementar.

7. ESTRATEGIAS (COMO SE HARA)

Con recursos de la municipalidad y con el apoyo de la empresa privada y cooperación internacional.

8. METAS

A corto y mediano plazo, desarrollar el plan maestro de parques y jardines y la construcción del primer parque moderno y ecológico, el mismo que incluye en sus instalaciones áreas deportivas, de recreación y apoyo social.

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

DTA3: EFICIENCIA DE LA LIMPIEZA PÚBLICA Y GESTION PARA LA CONSTRUCCION DEL RELLENO SANITARIO MUNICIPAL.

1. HECHOS

La Municipalidad Provincial de Utcubamba no cuenta con un relleno sanitario ni hospitalario.

2. POTENCIALIDADES

Se ha priorizado en los presupuestos participativos anuales la construcción del relleno municipal y mejorar los servicios de limpieza pública.

3. PROBLEMAS

La basura recolectada se deposita en botaderos a cielo abierto, provocando plagas de moscas y ratas que ingresas a los hogares cercanos, poniendo en riesgo la vida y salud de la población.

4. OBJETIVOS A LOGRAR

Mejorar las condiciones de Habitabilidad en la Provincia

Mejorar el servicio de limpieza pública y gestionando el financiamiento para la construcción de un relleno sanitario municipal, incorporando a los trabajadores informales de la segregación de la basura.

5. LINEAMIENTOS DE POLITICA CON LA QUE SE RELACIONA

Constitución Política del Perú - Ley de Municipalidades Orgánica de Municipalidades N°27972

6. PROPUESTA DE ACCION (QUE HACER PARA LOGRAR EL OBJETIVO)

Desarrollar el Plan de tratamiento y recolección de la basura, y hacer el expediente técnico correspondiente.

7. ESTRATEGIAS (COMO SE HARA)

Con recursos de la municipalidad y con el apoyo de la cooperación internacional.

8. METAS

A corto y mediano plazo, mejorar el servicio de limpieza pública, recojo, traslado y disposición final de la basura. Promover la cultura de pago de arbitrios municipales

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

concientizando a la población en la cobertura del recojo de la basura articulado con el programa de segregación de residuos sólidos orgánicos e inorgánicos.

<u>DTA4: PROMOVER LA GESTIÓN DE RIESGO DE</u> DESASTRES EN LA PROVINCIA.

1. HECHOS

La Municipalidad Provincial de Utcubamba cuenta con un órgano responsable de la gestión de riesgos y desastres la misma que carece de capacidad técnica operativa.

2. POTENCIALIDADES

Programa Nacional para la gestión de riesgos y desastres naturales

Oficina Municipal para la gestión de riesgos y desastres naturales

Recurso Humanos.

3. PROBLEMAS

Alto nivel de vulnerabilidad de riesgos en la ciudad y viviendas construidas a orilla del quebradas y zonas no habitables declarado por defensa civil.

4. OBJETIVOS A LOGRAR

Mejorar las condiciones de Habitabilidad en la Provincia

Promover de manera responsable la Gestión de Riesgo de Desastres en la Provincia de Utcubamba.

5. LINEAMIENTOS DE POLITICA CON LA QUE SE RELACIONA

Constitución Política del Perú - Ley de Municipalidades Orgánica de Municipalidades N°27972

6. PROPUESTA DE ACCION (QUE HACER PARA LOGRAR EL OBJETIVO)

Inspección en zonas de riesgos identificadas de manera focalizada en la Provincia.

Sensibilización de la cultura de prevención de riesgos y desastres en la población de la Provincia de Utcubamba

Plan de Contingencia en gestión interna de riesgos de desastres implementado en la Provincia de Utcubamba

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

Asistencia técnica en respuesta inmediata ante la ocurrencia de un desastre de manera integral a la población de la Provincia de Utcubamba

7. ESTRATEGIAS (COMO SE HARA)

Con recursos de la municipalidad, Programa Nacional para la gestión de riesgos y desastres y apoyo de la cooperación internacional.

8. METAS

A corto y mediano plazo, reducir el porcentaje de Viviendas con vulnerabilidad ante desastres naturales.

D. DIMENSION INSTITUCIONAL

DI1: REINGENIERÍA EN LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL, INCLUYENDO LA CAPACITACIÓN AL PERSONAL Y AMPLIACION DE OFICINAS.

1. HECHOS

Se desarrollará Plan de Descentralización un Administrativa del Desconcentración Gobierno cambiando el marco vertical de gestión administrativa, por uno horizontal, referido a procesos, y por resultados, creando niveles de Gerencia con capacidad resolutiva y autonomía en diferentes unidades orgánicas que maneja Municipalidad Provincial de Utcubamba.

2. POTENCIALIDADES

Se cuenta con Funcionarios de carrera con amplia experiencia en la administración pública, y se tienen saldos de balances que permitirían realizar una reingeniería en la administración municipal.

3. PROBLEMAS

El desorden Administrativo municipal no permite la rapidez en la atención del público, protestando los ciudadanos en la forma de no cancelar sus tributos. Los procesos de licitación vienen favoreciendo a un solo postor e incrementando los costos. Se estima que se ha perdido la capacidad de ahorro y racionalización municipal.

4. OBJETIVOS A LOGRAR

Fortalecer la Gestión Institucional

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

Mejorar el servicio de atención al público, reducir costos y permitir en los proceso de licitación la oferta y demanda.

5. LINEAMIENTOS DE POLITICA CON LA QUE SE RELACIONA

Constitución Política del Perú - Ley de Municipalidades Orgánica de Municipalidades N°27972 – Ley de Contrataciones y Adquisiciones del Estado – Ley Servir 30057.

6. PROPUESTA DE ACCION (QUE HACER PARA LOGRAR EL OBJETIVO)

Priorizar por acuerdo de Concejo realizar una reingeniería en la administración municipal, incluyendo la ampliación de oficinas municipales.

7. ESTRATEGIAS (COMO SE HARA)

Con recursos de la municipalidad y

8. METAS

A corto y mediano plazo, dotar de un servicio público eficiente y rápido, con un trato amable y orientación al ciudadano.

- ✓ Construcción de un nuevo establecimiento municipal para la reubicación de oficinas priorizando la atención al ciudadano.
- ✓ Construcción del cuarto nivel del establecimiento principal para funcionamiento archivo municipal.
- ✓ Fortalecimiento del canal municipal.
- ✓ Fortalecimiento de la identidad institucional sobre el personal servidor público municipal.
- √ Fomento actividades deportivas institucional y de ámbito local.
- ✓ Fortalecimiento de los comités de control interno institucional.
- ✓ Promover la participación ciudadana, consulta previa y gobierno abierto.

<u>DI2: EFICIENCIA EN LOS SERVICIOS PÚBLICOS Y PARTICIPACIÓN CIUDADANÍA.</u>

1. HECHOS

Escasa dotación de agua, colapsos del sistema de alcantarillado y cortes constantes del servicio eléctrico.

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

2. POTENCIALIDADES

Los servicios indicados en hechos son realizados por terceros, los mismos que requieren ser fiscalizados.

3. PROBLEMAS

La escasez del agua ahuyenta la inversión privada y pone en riesgo la salud, así como el colapso del sistema de alcantarillado. Los cortes intempestivos de luz ponen en zozobra a la población y perjudican el comercio. El sobredimensionamiento del parque automotriz y la falta de señalización están tugurizando el centro urbano, provocando constantes accidentes.

4. OBJETIVOS A LOGRAR

Que las empresas privadas y estatales y los responsables del servicio de transporte público mejoren su atención, exigiendo responsabilidad.

5. LINEAMIENTOS DE POLITICA CON LA QUE SE RELACIONA

Constitución Política del Perú - Ley de Municipalidades Orgánica de Municipalidades N° 27972

6. PROPUESTA DE ACCION (QUE HACER PARA LOGRAR EL OBJETIVO)

Impulsar un acuerdo con las empresas de servicio de agua, alcantarillado, luz y transporte público de mejorar la atención, y denunciar hechos que atenten contra la vida de las personas. Elaborar e implementar el Plan Regulador de circulación en coordinación con los gremios de transporte de vehículos y mototaxis.

7. ESTRATEGIAS (COMO SE HARA)

Reunión con los responsables de las empresas de agua, alcantarillado, luz, servicio de transporte para la firma de un acuerdo de mejora de los servicios públicos.

8. METAS

A corto plazo promover la reunión para que las empresas de servicios públicos se comprometan a mejorar su atención. A corto y mediano plazo ejecutar el plan regulador de circulación vial, incluyendo las gestiones necesarias de un terminal terrestre.

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

DI3: IMPULSAR LOS PROGRAMAS PARA LOS JÓVENES

1. HECHOS

Jóvenes sin orientación y rumbo, con autoestima bajo y sin oportunidad de trabajo.

2. POTENCIALIDADES

Disponibilidad de recursos financieros municipales para la ejecución de actividades y proyectos en favor de la juventud.

3. PROBLEMAS

Incremento de pandillaje juvenil, drogadicción y prostitución clandestina

4. OBJETIVOS A LOGRAR

Incorporar a los jóvenes en las actividades de desarrollo económico de la provincia de Utcubamba

5. LINEAMIENTOS DE POLITICA CON LA QUE SE RELACIONA

Constitución Política del Perú - Ley de Municipalidades Orgánica de Municipalidades N° 27972

6. PROPUESTA DE ACCION (QUE HACER PARA LOGRAR EL OBJETIVO)

Capacitar a los jóvenes y orientarlos a solicitar su participación en desarrollo de la ciudad y provincia. Construcción de la Biblioteca y teatro Municipal

7. ESTRATEGIAS (COMO SE HARA)

Con recursos de la municipalidad, empresas privadas y ONG'S

8. METAS

A corto y mediano plazo, fortalecimiento de políticas de inclusión de los jóvenes en los programas sociales de la Municipalidad de Utcubamba.

V. PROPUESTA DE SEGUIMIENTO AL PLAN DE GOBIERNO

- ✓ Rendición de Cuentas
- ✓ Fiscalización por parte de las Juntas Vecinales y Órganos de Control.

Para el seguimiento de los avances y resultados generales del Plan, se proponen las siguientes acciones:

MOVIMIENTO PEGIONAL AMAZONENSE

- Brindar orientaciones generales y específicas sobre las características del Plan de Gobierno Municipal que facilite la gestión estratégica orientada a resultados.
- ❖ Acordar la inclusión de indicadores básicos de eficiencia y de evaluación (ex ante – ex post) al proceso de ejecución del Plan de Gobierno, con determinación clara de los objetivos y metas alcanzadas en el tiempo.
- ❖ Determinar el avance y su articulación con el desarrollo tangible de las políticas de gestión municipal y propuestas de desarrollo establecidas en el presente Plan de Gobierno.
- ❖ Ejercicio de formulación de objetivos, estrategias y metas en el proceso de planificación y planeación. Prever y decidir las acciones que puedan conducir a un futuro deseable y posible, con la utilización eficiente y racional de los recursos disponibles; constituyendo el principal instrumento de planeación al seguimiento del presente Plan de Gobierno.
- Articulación permanente y continua de los procesos de planificación, ejecución, seguimiento y evaluación para dar cumplimiento a las metas establecidas y atender de manera oportuna, integral, transparente y eficiente las necesidades de la provincia de Utcubamba, constituyendo esta acción el ciclo virtuoso de la gestión.
- Adecuada capacitación y retro alimentación de los profesionales, técnicos y trabajadores, para ejecutar los proyectos de manera eficaz y eficiente.
- ❖ La realización de auto evaluaciones periódicas que permitan retroalimentar acciones oportunamente.
- ❖ Desarrollar elementos que permitan la sostenibilidad económica de los programas y proyectos permitiendo su priorización en el presupuesto institucional, y que a su vez sirva de base para la formulación de otros planes complementarios.
- Determinar la articulación del Plan de Gobierno con los diferentes actores de la sociedad a fin de conseguir:
 - a) optimización de recursos y mayor impacto en los resultados;
 - b) promoción en la generación de alianzas estratégicas entre los diversos actores de la sociedad;
 - c) facilitación con respuestas oportunas a las problemáticas planteadas.
 - e) compartir información unificada para la toma de decisiones.
- Definir para cada una de las metas el costo estimado para su cumplimiento, estableciendo el tiempo en los cuales se van a ejecutar.